



ECUADOR

Permanent Mission to the International Organizations in Vienna

17 PERIODO DE SESIONES DE LA CONFERENCIA GENERAL DE ONUDI

Intervención del Embajador

Carlos Játiva
Subsecretario de América del Norte y Europa,
Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana

Viena, 27 de noviembre a 1 de diciembre de 2017

Señora Presidenta,

Me complace saludar y felicitarle por su elección como Presidenta de este décimo séptimo período de sesiones de la Conferencia General de la ONUDI y reiterarle el apoyo y amistad de la delegación del Ecuador.

Deseo, asimismo, felicitar al señor Li Yong por su reelección al cargo de Director General y augurarle éxitos en el ejercicio de su nuevo mandato.

El Ecuador adhiere a las declaraciones formuladas en representación del Grupo de América Latina y el Caribe (GRULAC), así como del Grupo del G77 y China.

Señora Presidenta,

El Ecuador se halla comprometido con los Objetivos de Desarrollo Sostenible para intensificar sus esfuerzos de poner fin a la pobreza en todas sus formas, reducir la desigualdad y proteger el planeta, garantizando que nadie se quede atrás en el proceso de desarrollo ni en el ejercicio de sus derechos humanos. Así lo contempla el Plan Nacional de Desarrollo del Ecuador 2017-2021 que precisamente se aprueba mañana, en la ciudad de Riobamba.

Los nuevos objetivos, que consisten en una agenda de sostenibilidad más amplia, plantean importantes desafíos. Aunque los Estados pueden priorizar asuntos específicos a nivel de los objetivos, es importante recordar que una instrumentación exitosa requiere la integración de las dimensiones económica, social y ambiental.

El Objetivo 9 -que no estaba previsto en los ODMs— reconoce la importancia de las infraestructuras, la industrialización y la innovación para el desarrollo sostenible. Persigue mejorar la calidad de vida de las personas y permite a las empresas por separado y en asociación con las públicas, utilizar sus actividades fomentando la competitividad.

En el 2015, el valor agregado por manufactura per cápita fue inferior a 10 dólares por año en los países menos desarrollados, en comparación con los casi 5.000 dólares en las regiones más prósperas. Por tanto, el gran reto radica en la industrialización progresiva de los países en desarrollo que añada valor a sus economías y reduzca las desigualdades con respecto a los otras. Pero uno de los problemas fundamentales que necesitan abordarse es la relación entre la industria y el ambiente. El reto actual consiste en crecer sin generar presiones y deterioro ambiental.

Nada más natural, entonces que, el Ecuador, el primer país cuya Constitución reconoce a la naturaleza como sujeto de derechos, respalde las acciones de la ONUDI encaminadas a lograr una industrialización sostenible e insta a la Organización a continuar trabajando en el logro de eficiencias.

Señora Presidenta,

El Ecuador desea resaltar la importancia que atribuye a la cooperación internacional para el desarrollo, particularmente la transferencia de conocimientos y tecnología como medio para alcanzar un desarrollo industrial, inclusivo y sostenible, privilegiando la producción diversificada y eco eficiente de bienes que posean una calidad y características reconocidas por sus factores naturales y humanos.

Esta cooperación, para que alcance los éxitos deseados, debe basarse en las necesidades de desarrollo de cada uno de nuestros países, en virtud de su normativa nacional, sus sistemas de planificación y políticas públicas.

En este entendido, el Ecuador destaca la relación existente entre la ONUDI y el Grupo de Países de América Latina y el Caribe demuestra que es posible trabajar en la región, aún cuando los recursos sean escasos. Por ello, mi delegación reitera a la Organización el ímpetu de incrementar el número de proyectos para América Latina y el Caribe, en la búsqueda de una distribución geográfica más equitativa y una gestión basada en resultados.

Señora Presidenta,

Los países de renta media aún enfrentan desafíos significativos para alcanzar los ODS's. Renovamos el llamado a mantener y fomentar la cooperación al desarrollo sostenible y el apoyo coordinado a los países, al amparo de una clasificación que vaya más allá de un simple indicador macroeconómico, el ingreso per cápita – y que refleje la realidad de nuestros países.

De ahí que mi delegación ha tomado nota y saluda la intervención que pronunció el señor Director General en la inauguración de esta Conferencia General, al referirse al compromiso de ONUDI con los países de renta media, lo que a juicio del Ecuador contribuirá a impulsar la cooperación industrial sostenible, y la consecución del Objetivo 9 de los ODSs.

Señora Presidenta:

Para concluir, nuestra Delegación reafirma su compromiso con los principios y objetivos de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial. Al mismo tiempo, respalda los grandes esfuerzos que viene realizando en favor de un sector productivo que hace frente a los complejos desafíos de los actuales momentos. La capacidad productiva, la mejora de la competitividad y, en un contexto más amplio, el desarrollo industrial sostenible, serán posibles solo con el efectivo compromiso de la comunidad internacional para incrementar la cooperación, de manera compatible y alineada a las necesidades de los Estados.

Muchas Gracias